
Fischerverein Salem e.V. 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 26.01.2025 von 09:10 Uhr - 12:10 Uhr 

 

 

 

Anwesende Mitglieder: 49 
Anwesende Jahresgästekartenangler: 2 

 

1. Begrüßung 
- Eröffnung der Jahreshauptversammlung durch Arno Meurs um 09:10 Uhr 
- Keine Verstorbenen in 2024, daher keine Schweigeminute dieses Mal 
- Vorstellung der Neumitglieder: Manfred Dietrich, Tobias Häring, Michael Kehrer (sind alle 

drei anwesend, stellen sich kurz vor), Julian Wißmath, Lennert Flesch 

2. Bericht des Schriftführers 
- Rückblick auf die letzte Jahreshauptversammlung am 28.01.2024 durch Lena Meier 

3. Bericht des Vorsitzenden 
Arno Meurs 

Themen der Sitzungen in 2024 
- Februar 

o Überlegungen zur Fertigstellung der Pergola 
o Feststellung der Benötigung eines neuen Bootsstegs 
o Erste Anläufe des Fischerfests 
o Datum fürs erste Fisch & Wein to go wird auf den 29.03.2024 festgelegt 
o Sauschwänzleessen mit Einteilung der Helfer 

- März 
o Neue App zur Vereinsverwaltung kommt zur Sprache 
o Arbeitseinsatz im Frühjahr 
o Rücktritt von David Ehinger als Kassier 
o Nerviges Pärchen/Steinewerfer im Badebereich konnte Dank Daniel überführt 

werden (Verwarnung durch Polizei) und ist nun nicht mehr da 
- April 

o Tisch und Bank stehen nun unter der Pergola dank Klaus Gruber und Andreas Tressel 
o Beim Arbeitseinsatz fällt Baum auf Jugendstrecke; Gemeinde fühlt sich nicht 

zuständig →Aufgrund gefährlicher Hangsituation bei der Jugendstrecke wurde die 
Firma Allgaier von uns hierfür beauftragt →Wer Ähnliches mit Bäumen sieht, bitte 
sofort der Vorstandschaft melden! 

- Mai 
o Anfischen am 19.05.2024, bei dem nichts gefangen wurde 

- Juli 
o Endgültige Absprachen fürs Fischerfest 
o Erneuter Wasserschaden im Jugendraum; Hahn ist nun komplett zu 

 

1. Vorstand Arno Meurs x 

2. Vorstand Wolfgang Duelli x 

Kassierer Mario Abbruzzese  

Schriftführerin Lena Meier x 

Gewässerwart Daniel Fuchs x 

Gewässerwart Jost Nolle x 

Gewässerwart Markus Ganser x 

Jugendwart Michael Weiß x 

Jugendwart Kaspar Weiß x 

Beisitzer-Hütte Markus Kraus x 

Beisitzer-Boote Rainer Schweizer x 

Beisitzer-Geräte Roland Karg  

Beisitzer-Medien Andreas Bauer x 

Gast   



- August 
o Erfolgreiches Fischerfest mit Anfangsschwierigkeiten wegen Stromausfall 

- September 
o Beschluss: Filetiertisch mit Wasseranschluss wird an den Räucherofen gestellt 

- Oktober 
o Lena und Arno hatten vorab Meeting mit Franz von Angelroute, um Entschluss 

fassen zu können 
o Abfischen: Größter Fisch wird von einem Sohn eines Mitglieds gefangen, der nicht im 

Verein ist; bei Preisvergabe kam es dadurch zu Unklarheiten; konnten ein paar 
Wochen später bereinigt werden 

o Bootssteg: Einigung aufgrund der Kosten auf einen Stegbauer aus Polen (Firma EKO); 
Angebote sind in Bearbeitung; Ziel ist März/April 2025 

o Nach dem Fischereilehrgang in diesem Jahr hören Marc und Bernd Klein auf, somit 
haben wir dann keine Lehrgangsleiter mehr 

- Dezember 
o Amtlicher Beschluss: Jugendliche ab 7 Jahren dürfen angeln in Begleitung eines 

Erwachsenen mit gültigem Fischereischein; Teilnahme an unserer Jugendgruppe 
bleibt bei ab 10 Jahren 

o Vier Plätze im Verein wurden frei; es waren 18 Bewerber; Salemer hatten wie immer 
Vorrang 

Ausführung der Angelegenheiten in 2024 
- Neue App Angelroute 

o Die App ersetzt den bisherigen Erlaubnisschein in Papierform 
o Vorteile, Verbesserungen und Erleichterungen 

▪ Gute Fangübersicht und somit Übersicht über Entwicklung vom Fischbestand 
und damit verbundene bessere Anpassung der Besatzmaßnahmen möglich 

▪ Kosten- und Zeitersparnis, da wir fast keine Erlaubnisscheine in Papier drucken 
und verschicken müssen 

▪ Kontrollen am Gewässer werden einfacher und gezielter 
▪ Kontakt zu Mitgliedern ist dank Veranstaltungskalender sowie Möglichkeit zur 

Eintragung der Arbeitsstunden direkter und schneller 
o Dieses Jahr noch zweigleisig: sowohl App als auch bisheriger Erlaubnisschein in 

Papierform kann erworben werden (entweder/oder!) 
o App ist in ständiger Entwicklung und soll Schritt für Schritt immer mehr 

Möglichkeiten zur Vereinsverwaltung bieten →Ziel: zukünftig immer mehr über die 
App abwickeln 

o Tages- und Wochenkarten können mit Angeln in Begleitung erworben werden, das 
heißt ein Vereinsmitglied kann für einen Bekannten eine Karte über die App 
beantragen 

o Kartenausgabe später: Jeder bekommt einen Handzettel mit Kurzanleitung zum 
Vorgehen in der App, auf den seine individuelle Mitgliedsnummer geschrieben wird; 
diese wird für den Vereinsbeitritt in der App benötigt; ebenfalls liegen ausführliche 
Anleitungen zur Vorgehensweise aus 

o Wichtig fürs Hochladen des Fischereischeins in der App: Fischereiabgabe wird immer 
fürs Kalenderjahr bezahlt, also hier den 31.12.XY eintragen und in der Regel NICHT 
auf Lebenszeit ankreuzen! 



o Wichtige Bitte: Tragt bitte die Begehungen am Schlosssee auch dann ein, wenn ihr 
nichts gefangen habt, dies hilft bei der Auswertung und v.a. bei Besatzmaßnahmen 
unterm Jahr! 

- Pavillon 
o Wurde in 2024 endlich fertiggestellt mit Grill, Tisch mit zwei Bänken, Stromanschluss 

sowie Begrünung an der Seite →Bitte pfleglich umgehen mit allem 
o Bereits gut bewährt bei Anglertreffs, gelegentlichem Grillen, Fischerfest und auch 

Fisch & Wein to go 
- Fischerfest am 04.08.2024 

o Fand das erste Mal seit sechs Jahren wieder statt 
o Bisherige Form leicht abgeändert: anstatt Forellenfilets im Bierteig gab es 

Zanderknusperle und Calamaris mit Pommes, gemischten Salaten sowie 
Kartoffelsalat 

o Anfängliche Schwierigkeiten durch Stromausfall nach einem Sturm, dadurch 
Wartezeiten; Stimmung dennoch überwiegend gut 

o Positives Feedback der Gäste spricht für einen Erfolg des Fischerfests 
o Herzliches Dankeschön an die vielen Helfer, v.a. auch Jugendlichen, die tatkräftig 

geholfen haben; ohne euch wäre das Fest nicht zu Stande gekommen 
o Fischerfest ist eine gute Visitenkarte nach außen für den Verein und eine gute 

Einnahmequelle 
- Fisch & Wein to go 

o In Coronazeiten eingeführt; immer an Karfreitag und im Herbst; mittlerweile feste 
Größe in der Gemeinde 

o Fische waren wie jedes Jahr im Voraus ausverkauft 
o Gute Einnahmequelle mit relativ wenig Arbeitseinsatz 

Hüttenwart Markus Kraus übernimmt. (Arno betont noch, wie viel Arbeit Markus in seinen 
Posten investiert und dass wir froh sind ihn zu haben.) 

- Sauschwänzleessen 
o Wie jedes Jahr werden noch Helfer fürs Sauschwänzleessen gesucht 

- Anglerhocks 
o Gut besucht; neue Gesichter sind immer gerne gesehen 
o Jederzeit darf man Essensideen an Markus schicken 
o Arbeitsstunden können beim Anglerhock abgeleistet werden; bei Interesse direkt an 

Markus wenden 
- Getränkekühlschrank 

o Appell an Ehrlichkeit von Markus und Arno 
o Ein nun installiertes Schloss ermöglicht es, den Kühlschrank künftig bei Bedarf 

abzuschließen 
Arno Meurs übernimmt wieder. 

- Kassierwechsel in 2024 
o David Ehinger hat sein Amt aus persönlichen Gründen abgegeben 
o Mario Abbruzzese ist aktuell noch kommissarisch sein Vertreter; im Januar 2026 sind 

dann wieder Vorstandswahlen; Mario kann aus gesundheitlichen Gründen heute 
nicht da sein 

- Tote Hechte im April/Mai 
o Viele tote Hechte in allen Größen mit Schnittverletzungen an den Flanken 



o Ein Hecht wurde von uns ins Labor in Ravensburg eingeschickt →Fisch war fast 
blutleer und wies keine Krankheiten auf 

o Vermutung: Kormoran als Töter oder das Laichgeschäft in Verbindung mit der 
Quagga-Muschel; aber keine Gewissheit 

o Auch im Bodensee wurden solche Hechte zur selben Zeit gefunden 
- Unschöne Vorkommnisse an unserem Vereinsheim 

o Luftentfeuchter ist verschwunden; zwei Gefrierschränke wurden ausgesteckt, 
dadurch verdorbene Lebensmittel; Toilette wurde zweimal massiv verschissen; 
Rosen am Pavillon wurden geschnitten und beschädigt; Wasserhahn im Jugendraum 
wurde geöffnet, was zu einem erneuten Wasserschaden führte; Daniels 
Vogelfutterautomaten wurden teilweise kaputt gemacht 

o Neue Schließanlage wurde nun für unser Vereinsheim bestellt, dadurch hoffentlich 
keine solcher Ereignisse mehr 

- Neues Waffenrecht seit 31.10.2024 
o Messer mit einer Klingenlänge von >12cm sind verboten 
o Allgemein anerkannter Grund, wie bspw. die Angelfischerei, berechtigt das Tragen 

bei sich eines solchen Messers 
o Da es zu Problemen beim Weg zum Angeln kommen kann, darf das Messer nicht 

zugriffsbereit transportiert werden →Empfehlung: Messer in der Angeltasche 
zusätzlich in einem Extrabehälter verwahren 

- Besonderer Dank an diverse Helfer 
o Wir danken besonders allen Helfern in 2024, die den Verein über viele Stunden 

ehrenamtlich unterstützten; sowohl Mitglieder als auch Nichtmitglieder 
▪ Helfer aus dem Verein und der Vorstandschaft beim Fischerfest 
▪ Angelverein Uhldingen: Leihgabe von zwei Fritteusen beim Fischerfest 
▪ Klaus Gruber und Andreas Tressel: Tisch und zwei Bänke inklusive Gestell 

unter unserem neuen Pavillon hergestellt und gebracht 
▪ Guido Rueß: Salate mit Dressing sowie Saucen fürs Fischerfest hergestellt 
▪ Marion Lehmann (Mutter von Jugendlichem Cornelius Krumm): am Fischerfest 

den ganzen Tag an vorderster Front das Essen ausgegeben; super hingekriegt 
▪ Mirna Allgaier (Mutter von Jugendlichem Josef Allgaier): steuert immer wieder 

Leckereien zum Jugendangeln bei 
▪ Christine Meurs (passives Mitglied): kümmert sich um das Grün um den 

Pavillon herum mit Rosen einpflanzen und hochbinden und einsähen diverser 
Pflanzen 

▪ Christian Meier: grillt fast immer bei den Anglerhocks; unterstützt den Verein 
generell bei vielen Gelegenheiten tatkräftig 

▪ Franz Siebenrock: hat beim Sauschwänzleessen stundenlang aufgeräumt, 
geputzt und gute Laune bewahrt 

▪ Natalie Kraus-Litzki (Nicht-Mitglied): hat 25 Kilo Kartoffelsalat fürs Fischerfest 
gemacht 

▪ Familie Ganser (Brigitte, Marc und Jana): unterstützen unterm Jahr hilfsbereit 
bei vielen Gelegenheiten den Verein 

▪ Matthias Schumann (Nicht-Mitglied): stellte beim Fischerfest kostenlos 
Geschirr zur Verfügung mit Hol- und Bringdienst 

- Pause mit Weiß- und Rindswürsten von 10:20 bis 10:45 Uhr 



4. Ehrungen und Jubilare 
Arno Meurs 

Mitgliedschaft 
- 10 Jahre: Uwe Fischer, Maurice Hoffmann, Helmut Schaal 
- 25 Jahre: Sabrina Biselli, Christian Reis, Hans-Peter Fiedler, Michael Volz, Matthias 

Hornung, Fritz Regenscheit 
- 35 Jahre: Werner Bohorc, Tobias Duttlinger 
- 45 Jahre: Ernst Fuchs, Ernst Metzger, Helmut Stocker 

→Arno überreicht Anstecknadeln 
Geburtstage 

- 50 Jahre: Daniel Fuchs, Thomas Häring, Sadi Kalem, Jost Nolle 
- 60 Jahre: Andreas Fuhs, Alexander Jung 
- 65 Jahre: Ernst Riesch, Gregor Korn, Markus Kiefer, Klaus Gruber 
- 70 Jahre: Thomas Biselli, Siegfried Jegle 
- 75 Jahre: Helmut Stocker, Hans Manges, Franz Ley, Werner Bohorc 
- 80 Jahre: Robert Allgaier 

→Arno überreicht Filetiermesser 

5. Bericht der Gewässerwarte 
Jost Nolle 

- Jost berichtet über die Besatzmaßnahmen in 2024 (siehe Anlage) 
o Mitglieder dürfen sich jederzeit gerne mit Input einbringen 

- Jost präsentiert die Fangauswertung von 2024 (siehe Anlage) 
o Felchen sind nur 11 gefangen worden bei 4-stelligem Betrag für Besatz 
o Forellen 

▪ Beim 1. Besatz Ende Februar wurde schlechter gefangen als im Vorjahr; beim 
2. Besatz wurde wie bisher gefangen; Herbstbesatz vor einer Weile war auch 
nicht erfolgreich →momentan Findungsphase bezüglich Besatzes 

▪ Dieses Jahr wird vermutlich zwei Wochen später Mitte März besetzt, vielleicht 
wird so die erste Kormoranwelle umgangen, falls dies ein Grund ist 

▪ Wichtige Bitte: Tragt bitte eure Begehungen ein, nur dann können wir nach 
dem ersten Besatz gegebenenfalls reagieren! 

- Hechtsterben (bereits von Arno angesprochen) 
o Hechte mit gleichen Schnittverletzungen wurden auch im Bodensee und Andelshofer 

Weiher gefunden 
o Ist scheinbar mit dem Kormoranmuster nicht vereinbar 
o Alle tappen im Dunkeln; hoffentlich tritt es dieses Jahr nicht wieder auf 
o Wichtiger Appell: Seht ihr tote Fische, meldet uns das bitte unverzüglich! 

- Isifish wurde von manchen gut genutzt, von vielen jedoch auch nicht; nutzt jetzt bitte 
Angelroute - die App ist wirklich easy und hilfreich 

- Gewässerordnung 
o Unser Ziel ist es sie so einfach wie möglich zu halten ohne zig Verbote, denn alle 

wollen doch gerne fischen und Spaß am Wasser haben 
o Entnahmegebot von Graskarpfen wurde rausgenommen 
o Versuch: Bisher waren keine Raubfischköder in der Schonzeit erlaubt; nun dürfen ab 

der Schonzeit alle Köder bis 5cm mit Einzelhaken (keine Drillinge) verwendet werden 
▪ Mehr Angler gehen so zum Fischen in der Kormoranzeit 
▪ Vom Ufer aus ist es schwer Forellen zu angeln; jetzt mit diesen Ködern besser 



▪ Werden mit dieser neuen Regelung sehr viele Hechte gefangen, müsste diese 
Regelung wieder geändert werden 

o Änderungswünsche der Gewässerordnung sind jederzeit willkommen 
o Wichtiger Appell: Tragt bitte alle gefangenen Fische mit Größe & Gewicht ein! 

- Eine Weide am Steg unterhalb vom Kiosk wird mit Wurzel rausgemacht; es werden Helfer 
gesucht, die die Pflanzen im Boot zu uns rüberbringen und anpflanzen 

6. Bericht der Jugendwarte 
Michael Weiß 

- Momentan ca. 25 aktive Jugendangler 
- 16 einzelne Termine zum Jugendangeln in 2024; 1 Nachtangeltermin 
- Jahresstart 2024: Messebesuch der Aqua-Fisch 
- Waren mit der Jugendgruppe von Friedrichshafen gemeinsam am Lühner See 
- Jahresabschluss 2024: Bowling-Center & Pizzaessen in Friedrichshafen 

7. Bericht des Kassenwarts 
- Da David Ehinger verhindert und Mario Abbruzzese krank ist, trägt Arno Meurs Marios 

Bericht vor 
Einnahmen 2024 

o Mitgliedsbeiträge: ca. 18.600 € 
o Räucherverkauf, Hüttenvermietung, Sauschwänzleessen, Getränke, Hocks…: 

12.400 € 
o Jahresgästekarten, Tages- & Wochenkarten: 3.500 € 

Ausgaben 2024 
o Verbandsabgaben: 2.000 € 
o Versicherung und Pacht: 3.500 € 
o Fischbesatz: 7.900 € 
o Gewässerpflege: 1.500 € 
o Bootspflege, Angelstellen, Pavillon, Arbeitseinsätze: 12.500 € 
o Lebensmittel und Getränke: 6.200 € 

→Jahresüberschuss für 2024: 7.100 € 

8. Bericht der Kassenprüfer 
Fabian Klein 

- Kasse wurde durch Fabian Klein und Martin Kölble geprüft; David Ehinger und Mario 
Abbruzzese waren anwesend 

- Es gab keine Beanstandungen; alles war ordnungsgemäß belegt 

9. Antrag auf Entlastung des Kassenwarts und Antrag auf Entlastung der 
Vorstandschaft 
Fabian Klein 

- Antrag auf Entlastung des Kassenwarts wurde einstimmig zugestimmt 
- Abstimmung über Entlastung der Vorstandschaft wurde einstimmig zugestimmt 
- Antrag auf Entlastung der Vorstandschaft wurde einstimmig zugestimmt 

10. Neuwahlen der Kassenprüfer 
Arno Meurs 

- Manfred Dietrich 1. (einstimmig) 
- Martin Kölble 2. (einstimmig) 

11. Anträge und Wünsche (keine) 



Schlusswort von Arno Meurs 
- Nach dem 25. Fischereilehrgang in diesem Jahr hören Marc und Bernd Klein auf, somit 

haben wir dann keine Lehrgangsleiter mehr ab 2026; den Online-Kurs für die Ausbildung 
übernimmt der Verein; Lehrgänge sind eine gute Einnahmequelle für den Verein; wer 
Interesse hat, darf sich gerne melden 

- Drei Vorstände räumen ihre Posten ab 2026 und Nachfolger werden gesucht: 
o Rainer Schweizer als Beisitzer Boote 
o Kaspar Weiß als Jugendwart 
o Arno Meurs als 1. Vorstand (nach 15 Jahren Kassiertätigkeit und 6 Jahren als erster 

Vorstand) 
→Bei Interesse bitte unbedingt frühzeitig melden! 

- Arno bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern fürs Kommen und bei seinen 
Vorstandskollegen für die tolle Arbeit und hervorragende Zusammenarbeit 

- Lena gibt Handzettel zum Thema Angelroute mit den individuellen Mitgliedsnummern aus 
und gibt bei Bedarf detaillierte Anleitungen zur Vorgehensweise in der Angelroute App aus; 
ein paar Mitglieder möchten lieber noch die herkömmliche Erlaubniskarte in Papierform 

- Um 12:10 Uhr waren die Aufgaben der Jahreshauptversammlung abgeschlossen 

 



Besatz 2024 

 

100kg Barsche 

58kg Hechte 

ca. 35´000 Felchen 

120kg Weißfisch mix. 

175kg Regenbogenforellen 

125kg Lachsforellen 



Anzahl Gesamt Gesamt in kg Durch. Gewicht in gr Durch. Länge in cm Schwerste in gr Leichteste in gr Längste in cm Kürzeste in cm
Felchen 11 5,50 499,55 39 650 250 42 34
Regenbogenforelle 152 111,67 728,83 40 2900 300 61 30
Bachforelle 2 1,00 500,00 38 500 500 39 36
Zander 0 0,00 0,00 0 0 0 0 0
Hecht 6 17,89 2980,83 70 6535 1250 93 53
Saibling 0 0,00 0,00 0 0 0 0 0
Barsch 21 4,32 205,48 24 1270 150 29 18
Aal 7 4,75 678,57 71 850 520 78 65
Karpfen 6 21,87 3645,67 56 8606 1200 78 40
Schleie 29 40,63 1400,97 46 3800 900 60 37
Giebel 16 25,56 1597,69 45 2000 1200 50 40
Brachsen 9 22,21 2467,78 57 3000 1110 65 45
Weisfisch 112 0,00 0,00 0 0 0 0 0
Graskarpfen 0 0,00 0,00 0 0 0 0 0
Wels 1 7,00 7000,00 105 7000 7000 105 105

Gesamt 372 262,39

Anzahl Gesamt

Felchen Regenbogenforelle Bachforelle Zander Hecht

Saibling Barsch Aal Karpfen Schleie

Giebel Brachsen Weisfisch Graskarpfen Wels

Gesamt in kg

Felchen Regenbogenforelle Bachforelle Zander

Hecht Saibling Barsch Aal

Karpfen Schleie Giebel Brachsen

Weisfisch Graskarpfen Wels


